

Kundmachung.

Der verantwortliche Redacteur des Tagesblattes „Der Wiener Telegraph,“ Adalbert Pirx, ist am 26. d. M. vor das Forum der k. k. Militär-Gerichts-Behörde berufen und über die, dem Inhalte nach aufreizenden Tagesblätter vom 16., 17. und 23. d. M. zur Verantwortung gezogen worden.

Der Vernommene bekannte, daß die beanständeten Artikel eine zweideutige Fassung, und was insbesondere denjenigen betrifft, welcher die Ueberschrift: „Die Geldaristokratie“ führt, eine kommunistische Färbung haben, er bemühte sich aber, die Herausgabe derselben, theils durch Uebersehen, theils durch die vorgebliche loyale Absicht zu entschuldigen. Er gab nämlich an, es sei sein Bestreben dahin gerichtet, mittelst einer freisinnigen Tendenz seines Blattes das Vertrauen des ungebildeten Theiles der Bevölkerung zu erwerben, damit es von demselben gelesen, und er dadurch in der Folge in den Stand gesetzt werde, auf das Volk im Interesse der Regierung günstig einzuwirken. In dieser Beziehung erklärte er endlich auch ausdrücklich: bereit zu seyn, jeden ihm zukommenden Wink von Seite der Regierungsorgane zu diesem Zwecke auszubenten und zu benützen.

Diese Ausflucht ist nicht geeignet, irgend einen Glauben zu verdienen, weil bei den beanständeten Aufsätzen nicht eine freisinnige, sondern offenbar eine aufreizende Tendenz durchblickt.

Da die Annahme widersinnig ist: daß es in dem Principe eines vernünftigen Menschen liege, zuerst eine Volksklasse zu verderben, um sie in der Folge bessern zu können, so kann die Ausrede des Beschuldigten nicht anders angesehen werden, als eine Bemäntlung seines Vergehens. Man hat demnach in Erwägung des offenbar gemeinschädlichen, und dießfalls beharrlichen Wirkens dieses Blattes, sich veranlaßt gefunden, die fernere Herausgabe dieser Zeitschrift auf die Dauer des Belagerungszustandes zu untersagen.

Wien am 27. October 1849.



Vom k. k. Militär- und Civil-Gouvernement.

Welden m. p.,

F. J. M.

Handlungen

Der verantwortliche Herausgeber des Jahrbuchs der Kaiserlichen Akademie der Wissenschaften, Herr Dr. J. J. Schönbach, hat die Ehre, hiermit bekannt zu machen, dass die Druckarbeiten des Jahrbuchs der Kaiserlichen Akademie der Wissenschaften, Jahrgang 1840, in der Druckerei von J. J. Schönbach in Wien, am 27. October 1840, zum Druck gegangen sind.

Der Herausgeber hat die Ehre, hiermit bekannt zu machen, dass die Druckarbeiten des Jahrbuchs der Kaiserlichen Akademie der Wissenschaften, Jahrgang 1840, in der Druckerei von J. J. Schönbach in Wien, am 27. October 1840, zum Druck gegangen sind. Die Druckarbeiten sind in der Druckerei von J. J. Schönbach in Wien, am 27. October 1840, zum Druck gegangen. Die Druckarbeiten sind in der Druckerei von J. J. Schönbach in Wien, am 27. October 1840, zum Druck gegangen.

Sammlung L. A. Frankl

Die Druckarbeiten sind in der Druckerei von J. J. Schönbach in Wien, am 27. October 1840, zum Druck gegangen. Die Druckarbeiten sind in der Druckerei von J. J. Schönbach in Wien, am 27. October 1840, zum Druck gegangen. Die Druckarbeiten sind in der Druckerei von J. J. Schönbach in Wien, am 27. October 1840, zum Druck gegangen.

Wien am 27. October 1840.

Wien k. k. Militär- und Civil-Verwaltung.

Verlag v. J. J. Schönbach

W. J. S.

Verlag v. J. J. Schönbach

RB 4517